



**Öffentlicher Personennahverkehr;  
Finanzierung der Schnellbuslinie "eXpresso" im Jahr 2013**

**Beschlussvorschlag:**

Der Landkreis beteiligt sich im Jahr 2013 mit maximal 136.125 EUR am Defizit für die Schnellbuslinie „eXpresso“ unter der Voraussetzung, dass das restliche Defizit von den beteiligten Städten und Gemeinden gemeinsam mit der RSV übernommen wird.

**Aufwand/Finanzielle Auswirkungen:**

Gesamtaufwand:	832.000 EUR	Anteil Landkreis:	max. 136.125 EUR
Teilhaushalt: 10		Haushaltsmittel werden im Haushaltsplan 2013 eingeplant	
Produktgruppe: 54.70			

**Sachdarstellung/Begründung:**

**I. Kurzfassung**

Im Jahr 2011 nutzten 95.309 Fahrgäste den „eXpresso“ für die Fahrt zum Stuttgarter Flughafen bzw. zur Messe Stuttgart, das waren 1,2 % mehr als im Jahr zuvor. Auch die Einnahmen entwickelten sich erfreulich: Sie lagen 2011 um 2,5 % höher als 2010. Dieser positive Trend setzte sich auch in den ersten Monaten dieses Jahres fort.

**II. Ausführliche Sachdarstellung**

**1. Entwicklung von Fahrgastzahlen und Einnahmen**

Im vergangenen Jahr nutzten 95.309 Fahrgäste den „eXpresso“ für die Fahrt zum Stuttgarter Flughafen bzw. zur Messe Stuttgart. Das waren 1,2 % mehr als im Jahr 2010. Ebenso erfreulich war, dass die Einnahmen (344.889 EUR) in 2011 um 2,5 % gegenüber dem Vorjahr anstiegen.

Dieser Aufwärtstrend setzt sich fort: In den ersten vier Monaten dieses Jahres nützten 6,4 % Fahrgäste mehr den „eXpresso“ als im Vorjahreszeitraum, die Einnahmen lagen gar um 9,6 % über denen des Vorjahreszeitraums.

Zu dieser positiven Entwicklung trug bei, dass die Verwaltung Mitte 2011 für den „eXpresso“ in die Werbeoffensive ging: So warb sie intensiv bei den Reisebüros und Hotels für den „eXpresso“ und versorgte diese mit Flyern und Minifahrplänen. Diese Werbemaßnahmen werden auch in diesem Jahr fortgesetzt.

## **2. Betriebskosten 2013**

Die RSV hat für das Jahr 2013 ein Angebot in Höhe von 832.000 EUR vorgelegt. Im Hinblick auf die gravierenden Kostensteigerungen bei Kraftstoff und Personal halten die Gemeinden und die Landkreisverwaltung diese Preiserhöhung um 4 % für nachvollziehbar und fair.

Das RSV-Angebot liegt damit für 2013 um 32.249 EUR über dem Preis für dieses Jahr. Die Finanzierungspartner haben sich darauf verständigt, dass der Landkreis – zusätzlich zu dem in den letzten Jahren auf maximal 120.000 EUR gedeckelten Zuschuss – die Hälfte dieser Kostensteigerung (16.125 EUR) übernimmt. Danach beteiligt sich der Landkreis in 2013 mit maximal 136.125 EUR am Defizit des „eXpresso“. Wegen der weiteren Details wird auf die Anlage verwiesen.